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В Ы Б О Р Ы  П Р Е З И Д Е Н ТА  Р Ф С

ëÂ„ÂÈ èêüïàç
ËÁ „ÓÒÚËÌËˆ˚ «äÓÒÏÓÒ»

Вчера в Москве футбольная Россия вы-
бирала президента. С утра к гостинице
«Космос» подходили и подъезжали деле-
гаты Внеочередной конференции РФС. А
также Виталий Мутко, который офици-
ально объявил о своей отставке еще 26
ноября, и три кандидата на роль его пре-
емника: глава «Фонда развития футбола»
Алишер Аминов, руководитель Федерации
футбола Ульяновской области Сергей
Кузьмин и президент «Национальной ме-
диа группы», экс-руководитель «Зенита»
Сергей Фурсенко. 

МУТКО: Я ЕЩЕ ПЯТЬ ЛЕТ БУДУ
ПРЕЗИДЕНТОМ 

У каждого из претендентов был очень
серьезный вид – и непосвященный мог
даже подумать, что именно сегодняшние
выступления и дебаты решат их дальней-
шую судьбу. Но Вячеслава Колоскова
серьезностью лиц было не провести. 

– Ну, какие это выборы? – вопрошал
Вячеслав Иванович у окружавших его
журналистов, пожимая плечами. – Все
уже предопределено. Конечно же, новым
президентом станет Фурсенко. Слава бо-
гу, что я не буду голосовать.

Голосовать требовалось от делегатов

конференции – их было чуть больше, чем
гостей во главе с Колосковым. Делегата-
ми зарегистрировались 110 человек.
Правда, один потом куда-то пропал. Но
для кворума, как объявил и.о. президента
РФС Никита Симонян, достаточно. 

Наблюдателем от УЕФА, как и пять лет
назад во время избрания Мутко, был
мальтиец Йозеф Мифсуд. Тогда Мифсуд
заснул во время конференции, располо-
жившись по соседству с Никитой Симо-
няном. Его не разбудил даже стрекот фо-
тографов, сбежавшихся запечатлеть «спя-
щего гиганта» из Мальты… 

Сейчас Симонян сидел в президиуме, а
Мифсуд – в зале. Так что выспаться у
гостя не вышло.

Да и разве заснешь, когда выступает
Виталий Мутко?

– Вчера всю ночь проворочался, думал,
– в голосе экс-президента слышались пе-
чальные нотки. – Уходить из РФС –
словно от сердца что-то оторвать… Тот
факт, что я стою перед вами в ранге ми-
нистра спорта, говорит о том, что наша с
вами работа высоко оценена государст-
вом. Читал недавно такую мысль: не по-
везет, мол, тому президенту РФС, кото-
рый придет после Мутко. Наоборот! По-
везет! Можно пять лет сидеть и ничего не
делать, Вячеслав Иванович! – Мутко яв-
но намекал на недавнее интервью Коло-

скова «Советскому спорту–Футболу». –
Я вообще еще пять лет буду президентом
РФС! Морально. 

Мутко привел несколько радужных
цифр. Пять лет назад число играющих в
футбол россиян не дотягивало до 1 про-
цента населения. Сейчас эта цифра со-
ставляет 1,5 процента. Спонсорская по-
мощь Российскому футбольному союзу
за это время выросла в 5 раз. Доходы РФС
– с 393 миллионов рублей до 2 миллиар-
дов. 

С цифрами не поспоришь. И по окон-
чании выступления Симонян вручил Ви-
талию Леонтьевичу недавно учрежден-
ный орден РФС, отметив тем самым его
работу за последние пять лет. После чего
Мутко уехал на прием к Президенту Рос-
сии: министру спорта надлежало отчи-
таться еще раз, в данном случае – за под-
готовку к Олимпиаде в Ванкувере (см.
материал на этой странице. – Прим. ред.).

«ЛЕДНИКОВЫЙ ПЕРИОД» 
О ФУТБОЛЕ

А в «Космосе» настала очередь канди-
датов. Первым на трибуну поднялся Али-
шер Аминов и добавил немного дегтя в
бочку меда. Он отметил, что методиче-
ские разработки, которыми приходится
пользоваться тренерам в ДЮСШ, – как
минимум 15-летней давности. Что рос-
сийские футбольные власти потеряли ме-
сто в исполкоме УЕФА и допустили за-
крытие московского офиса ФИФА. Что
коррупция не уменьшается, но проблема
замалчивается, поскольку многие клубы
имеют покровителей в высших эшелонах
власти. Что периферийные команды по-
прежнему живут на государственные
деньги, а это при новом витке кризиса
грозит коллапсом всего нашего футбола.
Своей основной точкой опоры Аминов
сделал так называемые Центры футболь-
ной подготовки, которые должны гото-
вить не только футболистов, но и трене-
ров, спортивных врачей, судей, менедже-
ров. 

Йозеф Мифсуд, в начале конферен-
ции с интересом слушавший перевод, к
этому моменту уже утомился и сидел,
подпирая голову рукой. В такой позе
мальтийский наблюдатель выслушал
массу занимательных идей в речи Сергея
Кузьмина. Например, о запуске общена-
ционального футбольного шоу по при-
меру «Ледникового периода». Или об
уроках футбола в школе, которые долж-
ны заменить каждый третий урок физ-
культуры. Кузьмин также рискнул на-
влечь на себя гнев болельщиков, в том
числе и простых, заявив, что будущее
футбольных телетрансляций – на плат-
ных каналах. Но в тот момент, когда ау-
дитория уже прониклась жаром оратора,
он… снял свою кандидатуру. В пользу
выступавшего следом Сергея Фурсенко.
Проходя на свое место, Кузьмин торже-
ственно пожал ему руку.

ЛИШЬ УТРОМ В ГАЗЕТЕ, НО

УЖЕ В ПОЛНОЧЬ – 
В ИНТЕРНЕТЕ!
ÖÊÂ‰ÌÂ‚ÌÓ, ÍÓÏÂ ‚ÓÒÍÂÒÂÌ¸fl, ÔÓ ‡‰ÂÒÛ:

http://www.sovsport.ru/gazeta/
˜ËÚ‡ÈÚÂ Ë Ó·ÒÛÊ‰‡ÈÚÂ Ò‚ÂÊËÈ ÌÓÏÂ 
«ëÓ‚ÂÚÒÍÓ„Ó ÒÔÓÚ‡»
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èÓÒÚÓflÌÌÓ Ó·ÌÓ‚ÎflÂÏ‡fl Ú‡·ÎËˆ‡ Ú‡ÌÒÙÂÓ‚ ÓÒÒËÈÒÍÓÈ ÔÂÏ¸Â-ÎË„Ë
http://www.sovsport.ru/transfers/

ТАБЛИЦА ТРАНСФЕРОВ: ВСЕ ПЕРЕХОДЫ РФПЛ ЛОВИ МОМЕНТ!
èÓÒÚÓflÌÌÓ Ó·ÌÓ‚ÎflÂÏ˚Â 
ÙÓÚÓ- Ë ‚Ë‰ÂÓ„‡ÎÂÂË
ÓÚ ÊÛÌ‡ÎËÒÚÓ‚ 
«ëÓ‚ÂÚÒÍÓ„Ó ÒÔÓÚ‡»!
http://www.sovsport.ru/photo/
http://www.sovsport.ru/video/

ÇÒÂ ÌÓ‚ÓÒÚË ËÁ åÂÎ¸·ÛÌ‡ ‚ ÓÔÂ‡ÚË‚ÌÓÏ ÂÊËÏÂ ÓÚ Ì‡¯Â„Ó ÍÓÂÒÔÓÌ‰ÂÌÚ‡ çËÍÓÎ‡fl å˚ÒËÌ‡
http://www.sovsport.ru/tennis/aopen/
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ДМИТРИЙ
МЕДВЕДЕВ ПРИНЯЛ
МИНИСТРА СПОРТА
И ПРЕЗИДЕНТА ОКР

Вчера, за девять дней до
старта Олимпиады в Ванку-
вере, Президент России Дми-
трий Медведев провел встре-
чу с министром спорта, ту-
ризма и молодежной полити-
ки Виталием Мутко и руко-
водителем Олимпийского ко-
митета России (ОКР) Леони-
дом Тягачевым, сообщает
пресс-служба Президента
РФ.

В ходе встречи Виталий
Мутко и Леонид Тягачев рас-
сказали о планах российской
сборной на зимних Олим-
пийских играх в Ванкувере.

Виталий Мутко сообщил
Президенту, что российские
спортсмены примут участие
в розыгрыше 77 комплектов
наград, а также отметил, что
состав сборной увеличился
на одного человека по срав-
нению с Олимпиадой в Ту-
рине. Министр спорта заве-
рил Президента, что есть
традиционные виды спорта,
в которых россияне конку-
рентоспособны и в которых
завоевать медали наиболее
вероятно, и подчеркнул, что
сборная провела всю необхо-
димую подготовительную ра-
боту.

Леонид Тягачев заметил,
что всех участников Олимпи-
ады ждут трудности в связи с
тем, что на сегодняшний день
из-за проблем со снегом не
готовы ни горнолыжные, ни
биатлонные трассы. А также
поделился своей мечтой о вы-
ходе сборной России в финал
хоккейного турнира и сооб-
щил, что сами хоккеисты
считают, что у них лучшая ко-
манда за историю Олимпиад.

Дмитрий Медведев, в свою
очередь, попросил спортив-
ных чиновников докладывать
ему лично обо всех внештат-
ных ситуациях, происходящих
на Олимпиаде. «Если возник-
нут какие-то текущие пробле-
мы, докладывайте мне лично
– будем стараться их разре-
шать. Если потребуется, даже
и на политическом уровне,
потому что спорт – это не
только спорт, это уже и поли-
тика», – заявил президент.

В заключение встречи Дми-
трий Медведев поблагодарил
Виталия Мутко за работу,
проделанную им на посту
главы Российского футболь-
ного союза.
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«РОССИЯ СТАНЕТ
ЧЕМПИОНОМ МИРА!»
ТАКИМИ СЛОВАМИ СЕРГЕЙ ФУРСЕНКО ЗАВЕРШИЛ СВОЮ БЛАГОДАРСТВЕННУЮ РЕЧЬ ПОСЛЕ ИЗБРАНИЯ ПРЕЗИДЕНТОМ РФС
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СРОЧНО В НОМЕР!
СЕГОДНЯ
ФУРСЕНКО
ВСТРЕТИТСЯ С
АДМИНИСТРАЦИЕЙ
И ХИДДИНКОМ
ëÂ„Ó‰Ìfl Û ëÂ„Âfl îÛÒÂÌÍÓ
ÔÂ‚˚È ‡·Ó˜ËÈ ‰ÂÌ¸ ‚ êîë. 
á‡ÔÎ‡ÌËÓ‚‡Ì‡ ‚ÒÚÂ˜‡ Ò ‡-
·ÓÚÌËÍ‡ÏË ÙÂ‰Â‡ˆËË Ë „Î‡‚-
Ì˚Ï ÚÂÌÂÓÏ Ò·ÓÌÓÈ ÒÚ‡-
Ì˚ ÉÛÒÓÏ ïË‰‰ËÌÍÓÏ. ÖÒÚ¸
‚ÂÓflÚÌÓÒÚ¸, ̃ ÚÓ ÛÊÂ ÒÂ„Ó‰Ìfl
ÌÓ‚˚È ÔÂÁË‰ÂÌÚ êîë ÔÂ‰-
ÒÚ‡‚ËÚ Í‡Ì‰Ë‰‡ÚÛ˚ ÚÂıÌË˜Â-
ÒÍÓ„Ó, ÒÔÓÚË‚ÌÓ„Ó Ë ÙËÌ‡ÌÒÓ-
‚Ó„Ó ‰ËÂÍÚÓÓ‚, ‡ Ú‡ÍÊÂ
‰ËÂÍÚÓ‡ ÔÓ Ô‡‚Ó‚˚Ï ‚ÓÔ-
ÓÒ‡Ï. ç‡Ë·ÓÎÂÂ ‚ÂÓflÚÌ˚Ï
Í‡Ì‰Ë‰‡ÚÓÏ Ì‡ ÔÓÒÚ ÚÂıÌË˜Â-
ÒÍÓ„Ó ‰ËÂÍÚÓ‡ fl‚ÎflÂÚÒfl „Î‡-
‚‡ Ç˚Ò¯ÂÈ ̄ ÍÓÎ˚ ÚÂÌÂÓ‚
ÄÌ‰ÂÈ ãÂÍÒ‡ÍÓ‚. 

95:11 В ПОЛЬЗУ ФУРСЕНКО

Фурсенко был краток. 
– Все люди, которые занимаются спор-

том вообще и футболом в частности, объ-
единены одной целью – побеждать, – та-
кой оказалась его основная мысль. – По-
этому главная цель, которой я посвящу
свою работу на посту президента РФС,
если господа делегаты окажут мне такую
честь, – сделать нашу сборную чемпио-
ном мира-2018.

Такое заявление удивило даже видав-
ших виды чиновников. Анзор Кавазашви-
ли, который был соперником Виталия
Мутко на выборах пять лет назад, вышел
уточнить: верит ли сам Фурсенко в реаль-
ность выполнения поставленной задачи?
Оказалось, верит.

Теперь в это надо поверить и нам. По-
тому как примерно через два часа, после
голосования и подсчета голосов, глава
избирательного комитета РФС Денис Ро-
гачев объявил результаты: 

– За кандидата Алишера Аминова от-
дано 11 голосов. За кандидата Сергея
Фурсенко – 95. Новым президентом
РФС стал Сергей Александрович Фур-
сенко.

Если даже Йозеф Мифсуд и заснул к
концу конференции, в этот момент его
наверняка разбудили долгие и продолжи-
тельные аплодисменты.

äÓÂÒÔÓÌ‰ÂÌÚ «ëÓ‚ÂÚÒÍÓ„Ó ÒÔÓÚ‡»
·˚Î ‚ ˜ËÒÎÂ ÊÛÌ‡ÎËÒÚÓ‚, ‰ÓÔÛ˘ÂÌ-
Ì˚ı ‰Ó ÔÓˆÂÒÒ‡ ÔÓ‰Ò˜ÂÚ‡ „ÓÎÓÒÓ‚
Ì‡ ‚˚·Ó‡ı ÔÂÁË‰ÂÌÚ‡ êîë. í‡Í‡fl
Ô‡ÍÚËÍ‡ ÒÚ‡Î‡ ‚ÓÁÏÓÊÌ‡ ·Î‡„Ó‰‡fl
ÂÍÓÏÂÌ‰‡ˆËË îàîÄ Ò‰ÂÎ‡Ú¸ ˝ÚÓÚ
ÔÓˆÂÒÒ Ï‡ÍÒËÏ‡Î¸ÌÓ ÓÚÍ˚Ú˚Ï ‰Îfl
ÔÂÒÒ˚.

ÄÌÚÓÌ ãàëàç

В 14.00 процесс голосования делегатов
РФС был завершен, и прозрачную урну, в
которую опускались заполненные бюлле-
тени, понесли на второй этаж в специ-
ально отведенную для подсчета голосов
комнату. По регламенту те, кто находится
в помещении в момент вскрытия урны,
не имеют права его покидать до оконча-
ния процесса подсчета голосов. Входить
в помещение тоже никому нельзя. 

На подсчете голосов присутствовали
все семь членов избиркома РФС во главе
с  Денисом Рогачевым, а также предста-
вители от двух кандидатов в президенты
(третий – Сергей Кузьмин – свою канди-
датуру снял) – от Алишера Аминова был

делегирован Владимир Шергин, от Сергея
Фурсенко – Максим Погорелов.

В 14.15 Рогачев вскрывает урну и рас-
кладывает бюллетени на стопки по 
20 штук каждая – сначала необходимо
убедиться, что бюллетеней в урне было
не больше заявленных 110 (по числу за-
регистрировавшихся для участия в кон-
ференции делегатов). Оказывается, что
бюллетеней не больше, а даже меньше –
один из делегатов не стал голосовать, по-
кинув конференцию раньше.     

Далее бюллетени, в которых из-за са-
моотвода Кузьмина средняя из трех граф
была зачеркнута, разложили уже на две
стопки: «за Фурсенко» и «за Аминова».
Образовалась, правда, и третья стопка –
три бюллетеня были заполнены непра-
вильно и их к подсчету не допустили.
Итог подсчета голосов известен – 95 го-
лосов были отданы за кандидата Фур-
сенко, 11 – за кандидата Аминова. Поз-
же в знак согласия с легитимностью про-
веденного подсчета голосов представите-
ли обоих кандидатов расписались под
соответствующими документами. Выбо-
ры состоялись. 

Слова Виталия Мутко стали
неприятной неожиданностью для
руководства «Динамо».

– С большим удивлением
прочитал реплики Виталия Ле-
онтьевича, – сказал президент
московского клуба Юрий Исаев
корреспонденту «Советского
спорта» Артему ЛОКАЛОВУ. –
Заявляю: у нас нет никаких фи-
нансовых проблем. Нет долгов
ни по прошлому, ни по текуще-
му сезонам. У нас полная яс-
ность с бюджетом на этот год.
Действуем в рамках соглаше-
ния, которое больше года тому
назад подписали с ВТБ. Все ню-

ансы нашего сотрудничества с
банком известны.

– Вы связывались с представи-
телями РФС?

– Мы постоянно контактиру-
ем с сотрудниками РФС. Нес-
колько часов назад я разговари-
вал с начальником отдела ли-
цензирования РФС Алексеем
Захаровым. Он мне подтвердил,
что никаких вопросов к москов-
скому «Динамо» нет.

– Это по фактам. Но есть и
эмоциональная составляющая,
– продолжает Исаев. – Продол-
жается трансферная кампания.
Мы очень активны в этом году.

И она лучше всего свидетельст-
вует о благополучном состоя-
нии клуба. Но, делая подобные
заявления, Виталий Леонтьевич
определенным образом влияет
на реакцию участников рынка.
На мой взгляд, это недопусти-
мо. Репутация ведь еще и фи-
нансами исчисляется.

– Какова ситуация с возмож-
ным переходом в «Динамо» Бена-
юна?

– Переговоры по нему с «Ли-
верпулем» не закончены. Но это
не единственный вариант. Еще
есть время на переговоры и с
другими кандидатами.

ùÍÒ-ÔÂÁË‰ÂÌÚ êîë, ÏËÌËÒÚ
ÒÔÓÚ‡ ÇËÚ‡ÎËÈ åÛÚÍÓ ‡Ò-
ÒÍ‡Á‡Î, Í‡ÍÓÈ ‚Ë‰ËÚ Ò‚Ó˛ Ì˚-
ÌÂ¯Ì˛˛ ÓÎ¸ ‚ ÙÛÚ·ÓÎÂ.

ëÂ„ÂÈ èêüïàç
ËÁ „ÓÒÚËÌËˆ˚ «äÓÒÏÓÒ»

– Не жалко расставаться с
РФС? – первый вопрос Мутко. 

– Люблю я это дело! И знаю
его хорошо. С другой стороны,
меня ждут масштабные задачи
на посту министра спорта. В
РФС мы сделали главное – вы-
строили четкую, понятную
всем структуру, вертикаль. Все,
что пять лет назад обещал, я
сделал. У нового президента на
столе уже лежит федеральная
программа. Можно ничего но-
вого не изобретать – просто по
ней работать! Все уже постав-
лено на рельсы. Скажу честно,
если бы я сейчас снова стал
президентом РФС, то просто
бы кайфовал! 

– В исполкоме ФИФА вы
продолжите работу?

– Свой мандат я доработаю.
То есть как минимум останусь
до выбора страны-хозяйки ЧМ-
2018. И в любом случае сделаю
все, чтобы новый президент как
можно быстрее был представ-
лен и Блаттеру, и Платини.

– Оставили бы Гуса Хиддинка
главным тренером сборной?

– Я бы ему сказал: выходи из
засады! Съезди на жеребьевку,
собирай сборную, проводи
сбор. Ведь ты до июля главный
тренер! Надо было после Слове-
нии три дня подумать и сказать:
да, я готов дальше работать. А
Гус взял паузу. Теперь, конечно,
нужно беседовать с новым пре-
зидентом. Это факт. Потому что
взаимопонимание между прези-
дентом РФС и главным трене-
ром сборной должно быть. Как
в минувшем отборочном цикле,
когда исполнялся любой каприз
сборной.

– Вы остаетесь во главе попе-
чительского совета РФС?

– Нам нужно обсудить этот
вопрос с новым президентом.
Не уверен, что нужно ограничи-
вать его власть, отнимать ее. Я
слишком хорошо погружен в
футбол и все равно обречен им
заниматься. Но довольно скеп-
тически отношусь к попечи-
тельским советам – считаю, ви-
дом спорта должны руководить
федерации.

– Не исключаете, что можете
вернуться на пост главы РФС?

– Никогда не говори «нико-
гда». Но я не могу сказать, что
мне будет интересно завтра. Ко-
гда-то меня привлекала работа в
«Зените». Я мечтал никуда не
уезжать из Питера, всю жизнь
работать в клубе, чтобы потом в

мою честь назвали стадион. Как
в Мадриде «Сантьяго Берна-
беу». Сейчас меня не меньше
привлекают проблемы других
видов спорта. Там многое мож-
но сделать.

– По поводу лицензирования,
которое перед сезоном должны
пройти все клубы, что можете
сказать?

– К сожалению, ряд клубов
имеют довольно плохие эко-
номические показатели:
«Крылья Советов», «Шин-
ник», московское «Динамо»…
Завтра-послезавтра я намерен
серьезно поговорить с вла-
дельцами клубов. Ведь этот
мыльный пузырь может в лю-
бой момент лопнуть. Те же
«Крылья» имеют 1,5 миллиар-
да рублей кредиторской задол-
женности! По этому поводу
уже решение арбитражного
суда есть. Следующий шаг –
банкротство, описание иму-
щества, и клуба нет. Весь чем-
пионат летит кувырком!

– А что с московским «Дина-
мо»?

– Как они, по-вашему, поку-
пают игроков? Берут заем у бан-
ка на огромную сумму и поку-
пают. Четкого же механизма
возврата денег нет. В то время
как для получения лицензии
надо показать понятные финан-
совые планы. 

ЭКС-ПРЕЗИДЕНТ РФС ВИТАЛИЙ МУТКО:

НЕ ХОЧУ ОТНИМАТЬ ВЛАСТЬ У ФУРСЕНКО

КАК СЧИТАЛИ ГОЛОСА

«ОДИН ВОЗДЕРЖАЛСЯ, ТРОЕ ОШИБЛИСЬ»

ПЕРВЫЙ ОТКЛИК

В «ДИНАМО» ОПРОВЕРГАЮТ СЛОВА МИНИСТРА
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